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В Кировской области уже 
выполнено 57% дорожных работ
Ремонт большинства идет с опережением 
графика. Об этом в среду, 5 июля, шла речь на 
пресс-конференции, посвященной подведе-
нию промежуточных итогов дорожного сезона в 
регионе.

Тайминг для алкоголя
Депутат ОЗС Михаил Ковязин предложил вер-
нуть торговлю алкоголем в Кировской области с 
10 утра. По воскресеньям – до 22 часов. Соответ-
ствующую инициативу о поправках в областное 
законодательство он внес на процедуру публич-
ных консультаций. 

«Татнефть» 
готовится к старту
АЗС ПАО «Татнефть» распределятся по всей 
территории Кировской области, заверяет руко-
водство региона. Общественники предложили 
компании также построить в регионе зарядки 
для электромобилей.

Профессия бармен 
в общепите Кирова
Эксперты рассказали, кому подойдет эта про-
фессия, какие качества в ней ценятся, а также 
перечислили плюсы и минусы работы за бар-
ной стойкой.

ТГ-новости
Трудоголизм кировчан, швейцарская корова 
вятского производства, подготовка к выборам 
2023 и 2024, охнувшие от ипотеки и выпучившие 
глаза. О чем на неделе писали региональные 
Telegram-каналы.
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Я не ожидаю, что от тар«Я нне ож
человек обретет дом, семьчеловек 
уют. Делаю это в надеждеуют. Де
как-то поддержать человет
которого окружающие обхо
за километр, потому что 
глядит не так, как нам хот
бы, который отчаялся, кот
рый пытался бороться и н
получил вовремя нужной
поддержки».
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Это лишь часть тем, которые в минувший вторник «Клуб редакторов ИНМЕДИА» 
обсудил в прямом эфире с очередным гостем – председателем Законодательного 
собрания Кировской области Романом Бересневым. С учетом специфики 
«Бизнес новостей» остановимся на темах бизнеса, политики и власти.
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Ремонт большинства идет с опе-
режением графика. Об этом в 
среду, 5 июля, шла речь на пресс-
конференции, посвященной под-
ведению промежуточных итогов 
дорожного сезона в регионе.

Отметим, что обычно дорожный сезон 
начинается в конце мая и заканчивается в 
октябре. В этом году работы на некоторых 
объектах начались уже в апреле.

– На сегодня 45% работ уже оплачено и 
принято. Выполнено 57% работ, – рассказал 
заместитель председателя правительства 
Кировской области Алексей Жердев. – За-
ключено 100% контрактов. Могу отметить, 
что большинство конкурсов выиграла наша 
региональная организация – АО «Вятавто-
дор», справляются и другие подрядные ор-
ганизации. Имеются запасы строительных 
материалов, закуплена новая дорожная 
техника.

Алексей Жердев напомним, что в этом году 
Кировская область в рамках национального 
проекта получила опережающее финанси-
рование – 1,5 миллиарда рублей, которые 

изначально планировались на 2024 год, но 
уже в этом году благодаря выделенным сред-
ствам регион сможет отремонтировать еще 
60 – 70 километров дорог.

– Все работы в регионе контролируются 
лично губернатором, региональным мини-
стерством транспорта, федеральными ве-
домствами, – подчеркнул Алексей Жердев. –  
Мы стремимся закончить все дорожные 
работы как можно раньше, нанести раз-
метку, поставить дорожные знаки, чтобы 

уже в августе-сентябре кировчане оценили 
результат.

Напомним, всего в Кировской области в 
текущем году отремонтируют более 400 км 
дорог, 14 мостов. Все работы ведутся в стро-
гом соответствии с графиком, а на многих 
объектах – с опережением.

Министр транспорта Алексей Петряков 
рассказал о реализации в Кировской области 
проекта «Дорожный миллиард», который 
инициирован губернатором Александром 
Соколовым.

В 2023 году на «дорожный миллиард» в 
районах будет отремонтировано 126 км до-
рог, за которые проголосовали жители 70 
муниципалитетов. В следующем году прог-

рамма «дорожного миллиарда», по которой 
участки дорог для ремонта выбирают сами 
жители, будет продолжена. Голосование 
во многих муниципалитетах уже ведется. 
К 1 августа опрос будет завершен: все данные 
будут переданы в министерство транспорта.

Средства для ремонта в 2024 году будут 
распределяться пропорционально количеству 
населения и протяженности дорог с твердым 
покрытием. По инициативе Александра Со-
колова три самых активных муниципальных 
образования, принявших участие в голосо-

вании, получат дополнительные средства на 
ремонт дорог (в процентном соотношении 
от количества жителей и количества про-
голосовавших).
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Алексей Жердев: «Доля нормативных дорог 
регионального значения в 2021 году была 41,9%. 
К концу 2022-го регион достиг 48,1%, хотя 
плановый показатель был 44,3%. С учетом 
наших возможностей, помощи федерального 
бюджета к 2024 году мы должны выйти на 57%».

Кировская область 
готовится к «России»

Так называется выставка-фо-
рум, который будет проходить 
на ВДНХ в Москве более четы-
рех месяцев – с 4 ноября 2023 
года по 12 апреля 2024-го.

В настоящее время  реги-
он продумывает концепцию 
и форму презентации потен-
циала области. На выставке 
представят достижения и на-
работки в сфере сельского 
хозяйства, машиностроения, 
лесопромышленной отрасли, 
химической промышленности, 

медицины, туризма, образова-
ния, культуры и других областей. 
Свои наработки готовы презен-
товать представители малого 
и среднего бизнеса, а также 
крупные предприятия региона. 
Кроме того, будет презентован 
макет кампуса мирового уровня.

5 декабря в рамках выставки 
пройдет День Кировской обла-
сти. Посетители смогут узнать не 
только о культуре и традициях, но 
и о промышленном, экономиче-
ском потенциале вятского края.

ПРОДВИЖЕНИЕ

АО «ОХК «Уралхим» 
(Компания) опублико-
вало ESG-отчет за 2022 
год, в котором отра-
жены ключевые ка-
чественные и количе-
ственные результаты 
деятельности в обла-
сти устойчивого раз-
вития по экологиче-
скому, социальному 
и управленческому 
аспектам. 

ESG-отчет подготовлен 
в соответствии со стандар-
тами отчетности Global 
Reporting Initiative (GRI) 
и Sustainability Accounting 
Standards Board (SASB), а 
также ориентируется на 
рекомендации группы по 
вопросам раскрытия фи-
нансовой информации, свя-
занной с климатом (TCFD). 
Отчет прошел процедуру 

общественного заверения 
Российским союзом про-
мышленников и предпри-
нимателей.

Ниже представлена ин-
формация о некоторых до-
стижениях Компании за 
2022 год по основным на-
правлениям операционной 
и проектной деятельности 
в рамках реализации ESG-
стратегии «Уралхима».

В рамках экологического 
аспекта Компания снизила 
выбросы парниковых газов, 
повысила энергоэффектив-
ность и сократила энерго-
потребление, а также сокра-
тила объемы водозабора. 
В отчетном периоде «Урал-
хим» увеличил расходы на 
охрану окружающей среды, 
направив на эти цели около 
2,7 млрд рублей.

В социальном направле-
нии «Уралхим» продолжал 

активно привлекать моло-
дых специалистов и расши-
рять сотрудничество с ву-
зами. Компания увеличила 
социальные инвестиции до 
686 млн рублей с целью раз-
вития территорий присут-
ствия и улучшения условий 
жизни сотрудников. Кро-

ме того, в 2022 году не было 
допущено ни одного случая 
смертельного травматизма 
среди сотрудников, а также 
аварий и пожаров.  

Одним из главных стра-
тегических приоритетов 
«Уралхима» являются раз-
витие и поддержка устой-

чивого сельского хозяйства 
и обеспечение продоволь-
ственной безопасности, в 
том числе повышение ра-
ционального применения 
продукции Компании фер-
мерскими хозяйствами и 
предоставление качествен-
ного агрономического сер-
виса клиентам. В 2022 
году «Уралхим» организо-
вал 79 мероприятий по по-
вышению агрономической 
грамотности, в которых 
приняли участие 13 250 че-
ловек. 

В контексте управлен-
ческого аспекта Компания 
продолжила развитие си-
стемы риск-менеджмента 
и противодействия корруп-
ции. Большое внимание 
уделялось продвижению 
практик устойчивого раз-
вития по цепочке поставок. 
В 2022 году «Уралхим» раз-

работал систему оценки по-
ставщиков на соответствие 
ESG-критериям и оценил 
около 13% своих поставщи-
ков. Компания также про-
должила цифровую транс-
формацию, в том числе 
запустила корпоративный 
образовательный проект 
«Школа аналитика дан-
ных», ориентированный на 
обучение сотрудников со-
временным инструментам 
работы с данными, позво-
ляющим автоматизировать 
ежедневную работу.

Более подробную ин-
формацию об ESG-
деятельности «Уралхима» 
можно найти на сайте Ком-
пании.

global reporting initiative (GRI) – 
глобальная инициатива по отчетности

sustainability accounting standards 
board (SASB) – совет по стандартам бух-

галтерского учета устойчивого развития
ESG – ИЭСДЖИ.

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

«Уралхим» публикует ESG-отчет за 2022 год

ДОРОГИ

В Кировской области уже 
выполнено 57% дорожных работ

Продолжается голосование 
«Бизнес-событии»

Напомним номинантов – их 10.
* Открытие нового объекта в сети отелей 

«Вятские улочки».
* Открытие АО «Агропромтехника» но-

вой линии по производству емкостей для 
хранения зерна.

* Победа банка «Хлынов» в конкурсе 
«Лучшая банковская программа для 
МСП – 2023».

* Создание компанией «ТУ групп» инвест-
портала и инвесткарты Кировской области.

* Разработка преподавателями и сту-
дентами ВятГУ аудиогида «Киров в на-
ушниках».

*Открытие 100-го фирменного магазина 
сети «Дороничи» в Кировской области.

*Расширение ООО «Сантех-заказ» ли-
нейки продукции.

*Презентация доброго проекта «По-
балушки» на сцене большого Книжного 
фестиваля «Красная площадь».

*Реализация компанией «Вятка-Рекон-
струкция» проекта по ремонту объекта 
молодежного центра «Территория воз-
можностей».

*Победа завода «Ново-Вятка» во все-
российском конкурсе лучших практик 
подготовки рабочих кадров.

МЕС ТНЫЙ БИЗНЕС



В рамках межотраслевой биз-
нес-миссии в Киргизию пред-
приниматели Кировской об-
ласти и и.о. директора Центра 
поддержки экспорта региона 
Елена Поглазова провели встре-
чи с потенциальными партнера-
ми.

В столице республики городе Биш-
кеке побывали представители шести 
компаний региона: ООО «Натура 
Ботаника» (производство космети-
ки), ООО «Вятагросем» (торговля 
зерном, семенами и кормами для 

сельскохозяйственных животных и 
пр.), ООО «Вяткатрейд» (торговля 
древесным сырьем и необрабо-
танными лесоматериалами), ООО 
«Лепсе ТНП» (торговля ручными ин-

струментами), ООО «Литон» (произ- 
водство упаковки для молочных 
продуктов и полимерной упаковки), 
индивидуальный предприниматель 
Дранишникова А.С. – ТМ «Мералад» 
(производство урбеча – натуральной 
пасты из сырых семян и орехов).

Делегация региональных экспор-
теров, в частности, провела рабочую 
встречу с Торговым представителем 
РФ в Киргизской Республике Айну-
ром Самановым. Кроме того, компа-
нии встретились с потенциальными 
партнерами и смогли презентовать 
им свою продукцию.

– Хочу в очередной раз отметить 
безупречную организацию и живой 
интерес молочных заводов к нашей 
упаковке, особенно к ее качеству, – 
прокомментировала директор компа-
нии «Литон» Любовь Гусева. – Страна 
взяла курс на развитие молочной 
промышленности, что не может не 
радовать. Следующий визит уже за-
планирован: это произойдет в конце 
августа в рамках договоренности с 
молочным союзом Киргизии для уча-
стия в конференции на озере Иссык-
Куль. А сейчас время выполнять обе-
щания, данные во время визита. 

Депутат ОЗС Михаил Ко-
вязин предложил вернуть 
торговлю алкоголем в Ки-
ровской области с 10 утра. 
По воскресеньям – до 22 
часов. Соответствующую 
инициативу о поправках в 
областное законодатель-
ство он внес на процедуру 
публичных консультаций. 
В настоящее время, напом-
ним, реализация алкоголь-
ной продукции на террито-
рии региона разрешена  
с 8 до 23 часов.

Депутат предлагает внести изме-
нение в закон Кировской области 
№ 600.

«Запрещается розничная продажа 
алкогольной продукции с 23-00 (по 
воскресеньям с 22.00) до 10.00 по 
местному времени. В случае, если 
воскресенье приходится на пред-
праздничный или официальный 
праздничный день, а также если 
следом за воскресеньем объявлен 
официальный выходной день (в 
связи с официальным переносом 

выходных дней), время розничной 
продажи алкогольной продукции 
в это воскресенье устанавливает-
ся с 10-00 до 23.00, а в последую-
щий праздничный (нерабочий) 
день, предшествующий рабоче-
му, – с 10.00 до 22.00», – говорится  
в проекте закона.

Если праздничный (нерабочий) 
день выпадает среди недели и за 
ним следует рабочий, время роз-

ничной продажи алкоголя в этот 
праздничный день предлагается 
установить с 10.00 до 22.00 часов.

Причиной законопроекта ини-
циатор называет поступающие 
многочисленные обращения граж-
дан в органы госвласти, местного 
самоуправления и правоохрани-
тельные органы о ранней торгов-
ле алкогольной продукцией. Это 
в свою очередь «способствует про-

паганде потребления алкогольной 
продукции».

«Принятие проекта позволит 
дополнительно ограничить время 
продажи алкогольной продукции 
на территории Кировской области, 
снизив при этом объемы реализа-
ции алкоголя и, как следствие, его 
потребление», – отмечается в до-
кументах.

В подготовленном региональ-
ным министерством экономи-
ки сводном отчете к процедуре 
оценки регулирующего воздей-
ствия отмечается, что подобная 
практика в других субъектах РФ 
решается «путем закрепления в 
законодательстве субъекта соот-
ветствующих дополнительных 
ограничений». В качестве при-
мера перечислены Ивановская, 
Новгородская, Псковская, Тю-
менская, Архангельская области, 
Республики Адыгея и Марий-Эл, 
Ямало-Ненецкий АО.

«В случае принятия документа 
под его действие подпадут 452 
юридических лица и порядка 700 
индивидуальных предпринимате-

лей, осуществляющих розничную 
продажу алкогольной продукции на 
территории Кировской области», – 
сообщается в сводном отчете.

При этом степень регулирующего 
воздействия оценена как «средняя».

Напомним, время продажи ал-
когольной продукции в Кировской 
области по решению депутатов об-
ластного парламента было увели-
чено – с 8.00 (и до 23.00) – в фев-
рале 2021 года. До этого торговля 
в розницу разрешалась по утрам с 
10.00 часов. 

– Вроде бы выборы в заксобрание 
не завтра и не послезавтра, – с иро-
нией начал свой комментарий на 
эту тему в «Особом мнении» депутат 
Кировской гордумы Юрий Шлемен-
зон. – Я не понимаю эти способы, 
принцип. Либо запрещается, либо 
не запрещается, разница в один час 
роли не играет. Если для кого-то 
утренний час более актуальный, 
то вечерний вообще ни о чем.

Резюмируя, гость студии добавил, 
что «инициатива на сокращение 
потребления алкоголя повлиять 
никак не сможет». 

ИНИЦИАТИВА

Тайминг для алкоголя

Кировский бизнес съездил за партнёрами в Киргизию
ЭКСПОРТНЫЕ СВЯЗИ

АЗС ПАО «Татнефть» распределят-
ся по всей территории Кировской об-
ласти. Об этом на еженедельной пла-
нерке в региональном правительстве 
сообщил глава региона Александр 
Соколов. 

– С Рустамом Нургалиевичем 
(Миннихановым, – ред.), кото-
рый является председателем 
совета директоров «Татнеф-
ти», проговорили, что работы 
начнутся в ближайшее вре-
мя. Сначала изыскательские,  
проектные, потом строитель-
ство. Договорились, что не бу-
дет концентрации АЗС, скажем, 
где удобно компании. Они появятся 
по всей территории Кировской области: и на 
северо-западе, и на северо-востоке, и в других 
частях региона, чтобы водителям было до-
ступно заправляться на этих станциях, – про-
комментировал губернатор.

Общественники региона предложили ком-
пании также построить в Кировской обла-
сти зарядки для электромобилей. Письмо «с 
просьбой учесть мнение общественности и 

заинтересованных автовладельцев по разме-
щению зарядных станций для электромоби-
лей в г. Кирове и Кировской области» в адрес 
организации направила региональная обще-
ственная палата.

– У «Татнефть» есть положительный 
опыт строительства зарядных стан-

ций для электромобилей на авто-
заправочных станциях, функция 

предоставляется бесплатно, – 
отмечают в ОПКО.

– Считаю, что развитие за-
рядной инфраструктуры в ре- 
гионе повысит его инвестици-

онную привлекательность, соз-
даст дополнительные преимуще-

ства для развития туризма и будет 
способствовать повышению экологиче-

ской культуры в целом, – прокомментировал 
председатель ОПКО Сергей Улитин.

Напомним, в рамках заключенного на 
ПМЭФ соглашения ПАО «Татнефть» плани- 
рует построить на территории Кировской об-
ласти сеть АЗС. 

Вопрос развития инфраструктуры электро-
транспорта в регионе общественная палата 
поднимала неоднократно.

РЫНОК

«Татнефть» планирует старт

В Кирове семейная пара наме-
рена расширить бизнес по пере-
работке рыбы. Речь о компании 
«Мастерская копчения», которую 
создали супруги Юлия Посажен-
никова и Максим Останин. 

Полгода назад они решили уйти из 
найма и открыть собственный цех по пе-
реработке рыбы, сообщает региональное 
правительство.

– От знакомых мы услышали о коп-
тильне «Ижица», приобрели оборудо-
вание и изготовили пробную партию. 
В результате приняли решение уйти из 
найма, в тот момент я работала торго-

вым представителем. Так как с копче- 
нием раньше дела не имели, я прошла по-
вышение квалификации на производстве 
в Санкт-Петербурге. Теперь мы произво-
дим рыбу холодного копчения. Благода-
ря дыму низких температур на выходе 
получаем вкусный продукт без канцеро-
гена, – рассказала Юлия Посаженникова.

В настоящее время предприниматели 
поставляют рыбу на прилавки 32 торго-
вых точек в Кирове, Кировской области, 
Сыктывкаре и Оренбурге.

Сейчас цех активно сотрудничает с ма-
газином «Фермерский дворик», на пло-
щадке которого представлена продукция 
сельхозпроизводителей региона. Пред-
приниматели планируют вступить в коо-
ператив «Вятское фермерство».

В перспективе – открыть цеха по засол-
ке рыбы и переработке рыбных отходов в 
корма для животных.

Ключевые навыки управления бизне-
сом Юлия Посаженникова получила во 
время прохождения программы «Азбу-
ка предпринимателя» в региональном  
центре «Мой бизнес».

С ТАРТАП

Бизнес за полгода



О законотворческой 
работе
– Текущий созыв побил рекорд преды-

дущего по числу социальных инициатив?
– Хороший вопрос. Давайте так: у нас нет 

задачи бить рекорды, а есть задача организо-
вать работу таким образом, чтобы законо-
дательство было достаточным для решения 
самого широкого круга вопросов, – начал Роман 
Береснев. – С начала работы созыва в целом 
мы смело выходим на то, что треть от всех 
внесенных инициатив – это инициативы де-
путатов. Если брать статистику за первое 
полугодие 2023 года, у нас 52 законопроекта 
внесено за полгода, 26 из них – ровно половина – 
внесено депутатами. 

Спикер ОЗС добавил, что «сегодня большин-
ство депутатов так или иначе уже проявили 
себя через конкретные законодательные 
инициативы». 

– Если оценивать по социальному направле-
нию... Мы постоянно принимаем законодатель-
ные акты, которые так или иначе относятся 
к социальным. Бюджет – социальный доку-
мент. Перед принятием на июньской сессии 
поправок фракции проработали законопроект 
с правительством, лично с губернатором. 
Многие инициативы депутатов учтены. 
Подсчитал – дополнительно примерно на  
15 млн рублей. Они все социальные. А если 
взять те же льготы для малого бизнеса? Тоже 
социальная история. Поэтому «социальный – 
несоциальный» –  оценочная вещь. Считаю, 
вся работа законодательного собрания носит 
социальный характер.

О «депутатах-
сподвижниках» 
по промпарку 
Сказал, комментируя недавнюю поездку 

депутатов на площадку индустриального 
парка для малого и среднего бизнеса «Сло-
бодино» в Юрьянском районе.

– С моей точки зрения, выезд был крайне 
важным, чтобы депутаты могли оценить 
ситуацию на месте. Во всяком случае депу-
таты, которые сильно возражали (крити-

ковали ход реализации проекта, – ред.) после 
посещения объекта, возражать стали гораз-
до меньше, точнее, перестали совсем. Уже 
заговорили о конструктиве – что все-таки 
можно сделать, чтобы там всё запустить. 
И перешли на сторону сподвижников Михаила 
Анатольевича Сандалова (зампреда прави-
тельства Кировской области, курирующего 
экономический блок, – ред), который нам всё 
там показывал, – сказал Роман Береснев, 
добавив, что «депутатских выездов на раз-
личные объекты сейчас стало много».

Реализацию проекта «Слободино» област-
ные депутаты держат на контроле с момента 
запуска. По мнению Береснева, такая работа 
в рамках контрольной деятельности необ-
ходима:

– Контроль, о котором вы говорите, нужен. 
Как раз через контрольную деятельность мы 
поднимаем многие вопросы. Это приводит 

либо к корректировке деятельности, либо 
к принятию определенных управленческих 
решений. Хорошо, что правительство при-
слушивается ко мнению депутатов. Рабо-
та по «Слободино» сейчас ведется. И мы как 
депутаты готовы поддерживать, чтобы 
проект все-таки заработал на территории 
региона полноценно.

Но здесь, добавил гость «Клуба редакторов», 
«нужно соотносить цифры»: был «большой 
объем средств вложен в объект», «наверное, 
ошибочные решения, которые не позволили 
объекту заработать полноценно».

– Как мне кажется, бизнес сам должен опре-
делять место, где ему удобнее развиваться, 
и сам принимать решение, не ограничиваясь 
универсальной площадкой, где может инку-
бироваться, вырастать из малого в средний, 
из среднего в крупный. Поэтому сама по себе 
идея промпарков весьма сложная, для нашего 
региона тем более. Людей, которые хотят ак-
тивно заниматься бизнесом... Не скажу, что 
у нас их меньше, в процентном соотношении 
мы примерно одинаково находимся со всеми 
регионами. Вопрос в том, что у нас населения 
меньше, чем, к примеру, у крупных соседей. Так 
что есть объективно-субъективные факторы, 
но мы готовы работать по проекту дальше, –  
продолжил Береснев.

Об антиалкогольном 
законодательстве 
Законодатели ПФО лоббируют согласо-

ванную позицию о передаче полномочий 
по регулированию торговли алкоголем на 
уровень субъектов. В настоящее время боль-

шинство вопросов регулируется на уровне 
федерального законодательства. 

– Правильнее, если у регионов будет больше 
полномочий по регулированию сферы, а это на 
самом деле очень тонкий и быстро настраива-
ющийся рынок. Мы с коллегами из Ассоциации 
законодателей Приволжского федерального 
округа вышли с инициативой передать все 
полномочия, связанные с розничной торговлей 
и продажей алкогольной продукции (в том 
числе в местах общественного питания) на 
уровень субъектов Российской Федерации. С 
моей точки зрения, это правильно. Пока стал-
киваемся с неоднозначной позицией коллег из 
федерального центра, – сказал спикер ОЗС.

Позднее возвращаясь к теме, еще раз под-
черкнул, что это «общая согласованная по-
зиция коллег ассоциации».

– Сейчас рассматривается одна инициатива 
коллег из Госсовета Республики Татарстан о 
том, чтобы регулирование торговли алкоголем 
в общепите отдали на региональный уровень. 
Инициативу мы поддержали на последнем 
заседании заксобрания. Здесь, я думаю, мы 
способны были бы этот вопрос решить так, 
чтобы удобно было нашим гражданам и биз-
нес бы не пострадал. Тема крайне важная, 
дискуссионная, но очень бы хотелось полу-
чить полномочия от федерального центра 

«К ЛУБ РЕД АК ТОРОВ»

Это лишь часть тем, 
которые в минувший 
вторник «Клуб 
редакторов ИНМЕДИА» 
обсудил в прямом 
эфире с очередным 
гостем – председателем 
Законодательного 
собрания Кировской 
области Романом 
Бересневым. С учетом 
специфики «Бизнес 
новостей» остановимся 
на темах бизнеса, 
политики и власти.

«Бизнес сам должен принимать решение, не 
ограничиваясь универсальной площадкой, где 
может инкубироваться, вырастать из малого в 
средний, из среднего в крупный».

«А если взять те же 
льготы для малого 
бизнеса? Тоже 
социальная история».
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и уже этот вопрос регулировать, – добавил 
Роман Береснев.

О критериях для УСН
Еще в рамках прошедшей в мае «Бизнес 

недели на Вятке» предприниматели региона 
обратились к областным депутатам с предло-
жением выйти с инициативой на федераль-
ный уровень. Она подразумевает изменение 
законодательства в части регулирования 
критериев для бизнеса, применяющего упро-
щенную систему налогообложения.

– Превышение одного из ныне действу-
ющих критериев по объему годовой вы-
ручки (до 250 млн рублей), численности 
сотрудников (не более 130 человек) и сто-
имости основных средств (не более 150 
млн рублей) автоматически «переводит» 
предприятие на другой режим налогоо-

бложения с более высокими налоговыми 
ставками. Бизнес в частности предлагает 
оставить только критерий по выручке и его 
проиндексировать (этого не делалось с 2017 
года) с учетом текущих реалий экономики.  
Со стороны депутатского корпуса тогда про-
звучало заверение, что совместно изучат 
ситуацию. Какие-то изменения в плане 
анализа и в хорошем смысле лоббирования 
предложения уже произошли?

– Инициатива была бизнес-сообществом 
озвучена, мы ее взяли в работу, – прокоммен-
тировал спикер ОЗС. – С какой сложностью 
столкнулись? Мы не можем просчитать за 
всю Россию. Чтобы подобную инициативу 
внести официально, необходимо приложить 
финансово-экономическое обоснование. Мы не 
обладаем для этого необходимыми данными. 
Для их сбора требуется, мягко говоря, боль-
шой объем времени. Поэтому рассматриваем 
возможность подключения к проработке 
вопроса коллег из других регионов. Может, 
у них уже есть какие-то наработки, чтобы 
двигаться вместе.

Во время разговора гость студии добавил, 
что по «вопросам, которые выходят на финан-
совый уровень и на финансово-экономическое 
обоснование», все регионы сталкиваются «с 
одной понятной проблемой» – отсутствием 
«базы информации и цифр», исходя их кото-
рых и можно подготовить эти экономические 
расчеты.

– При отмене или изменении какого-либо 
из критериев появляются недополученные 
бюджетной системой доходы. Сколько их не 
получит бюджет – миллион, два миллиона, 
миллиард? Мы не скажем. Поэтому оценку 
сложно будет делать, но мы по-прежнему 
готовы и работаем по этой инициативе. Она 
правильная, – резюмировал Роман Береснев.

О переходе 
на сезонное время
По мнению спикера ОЗС, предложенный 

федеральными коллегами переход на сезон-
ное время может частично снять дискуссию 
о переводе часов. Тема в том числе в Киров-
ской области поднимается регулярно и «пе-
риодически градус обсуждения накаляется», 
отметили участники клуба.

– Не можем прийти к единому мнению. 
Какую позицию занимают ваши коллеги 
и лично вы?

– Чтобы обсуждать тему, необходимо, что-
бы большинство определилось со своей пози-
цией. В любой аудитории, когда возникает 

такой вопрос, я спрашиваю: кто в аудитории 
«за» перевод, кто «против», а кто за перевод 
на 2 часа – такая история дополнительно 
тоже есть. Даже в сельской местности нет 
подавляющего большинства, а тему чаще 
всего поднимают сельские жители. Это по-
нятно, когда на селе сейчас в 3 часа становится 
светло, а уже в августе темнеть будет рано, –  
прокомментировал Роман Береснев.

Он добавил, что «хотелось, чтобы СМИ 
активнее обсуждали эту тему». К примеру, с 
точки зрения медицины, географии.

– Хотя меня некоторые убеждают, что по 
географии мы правильно по времени относим-
ся, а это Москва неправильно. Мнений много. 
Экспертных хотелось бы иметь больше, – до-
бавил гость студии.

При этом подчеркнул (не в первый раз), 
что такие вопросы правильнее решать путем 
широкого обсуждения. Возможно, в виде 
референдума, но итог «примерно понятен».

– Если референдум покажет, условно, 48% 
на 52%, какое решение принимать? – задал 
риторический вопрос Береснев. – Вы при-
водили в пример Саратовскую область. В 
Ульяновской недавно тоже перевели часы 
на один час, и сейчас там активно говорят 
о возврате стрелок часов обратно и возвра-
щении московского времени. Это всё нужно 
учитывать при принятии подобного решения.

После добавил:
– Мы обсудили вопрос чуть раньше. Мо-

жет, действительно законопроект, который 
коллеги выносят на федеральном уровне о 
возвращении к сезонному времени, частич-
но снимет дискуссию. Только опять же надо 
будет решать следующий вопрос – на каких 
территориях должны переводить, а на ка-
ких не должны.

В конце, возвращаясь к вопросу, озвучил 
и свою личную позицию, отметив при этом, 
что «я все-таки координатор работы» и «как-
то хочется, чтобы у региона индивидуальные 
особенности все-таки были».

– Ну, в Кировской области пусть будет +1 
(час от Москвы, – ред). Но это опять же моя 
личная позиция. Я же больше сельский жи-
тель, чем городской, все-таки депутат от 
сельских территорий, поэтому я – за своих 
избирателей, – резюмировал личное мнение 
Роман Береснев.

О довыборах 
по Котельничскому округу
– Думаю, жители выберут достойного кан-

дидата, который будет представлять их 
интересы в заксобрании. Тем не менее мы Ко-
тельнич не бросаем. Подключаются и коллеги 
Владимира Александровича (Костина, ранее 
представляющего округ депутата ОЗС, – ред.) 
по фракции, другие депутаты проявляют 
активность. Понимая, что территория се-
годня «бездепутатская», мы наоборот более 
активно поддерживаем инициативы оттуда, 
особенно по вопросам ЖХК. Одна из послед-
них позволит уже в текущем году еще трем 
деревням получить уличное освещение, – про-
комментировал гость клуба.

– Зимой возникали проблемы с отопле-
нием...

– Вообще теме жилищно-коммунального хо-
зяйства Котельнича мы намерены посветить 
День Законодательсного Собрания. У нас есть 
такой формат работы. Ориентируемся на 
конец августа, что соберемся в Котельниче, 
посмотрим проблемы города и района, вырабо-
таем рекомендации, – продолжил спикер ОЗС.

О «политическом сезоне»
– После прошлогодних выборов губерна-

тора на политической поляне небольшое 
затишье. Или впечатление обманчиво?

– А что такое с вашей точки зрения зати-
шье? Когда в этом плане ничего не происходит, 
мне наоборот кажется это благом, потому 
что есть возможность заниматься не по-
литикой, а реальными делами. А политики 
все имеют возможность высказываться, по-
этому пусть высказываются. Это нормаль-
ный политический процесс, который должен 
происходить в регионе, – сказал гость клуба.

При этом вставил реплику: 
– Вы же прекрасно понимаете, что у нас вся 

активность так или иначе связана с одним 
процессом под названием «выборы». Есть вы-
боры – есть активность, нет выборов – нет 
активности.

Во время разговора отметил, что «не счи-
тает, что именно выборы губернатора в про-
шлом году создавали пик политической ак-
тивности как минимум в областном центре»:

– В прошлом году выборы в Кировскую гор-
думу значительно больше подогревали по-
литический градус в городе. 

И рассказал о своем любимом «политиче-
ском сезоне»:

– Лично мне больше нравится сезон, когда 
их нет. Есть возможность спокойно ездить 
в свой избирательный округ, смотреть, как 
выполняются намеченные на ближайший год 
планы. Это более полезная история.

О связи 
депутаты – чиновники
– Скоро год работы нового правительства 

Кировской области. Как идет взаимодей-
ствие депутатов с зампредами, министра-
ми, губернатором? 

– Нет пределов совершенству. Но, считаю, 
особенно последнее пленарное заседание мы 
отработали крайне эффективно. Хотелось 
бы, чтобы этот уровень не снижался. Резервы 
для развития и механизмы, думаю, есть еще. 
Понимание у коллег находим.

О рейтингах депутатов
– Можете назвать самых активных де-

путатов?
– Мы в кулуарах эту тему тоже обсужда-

ли. Однако моя позиция: не всегда высокая 
активность приводит к результативности, –  
прокомментировал Роман Александрович. – 
Если говорить про инициативы, здесь, что 
греха таить, их больше у коллег, которые 
работают на постоянной (штатной) основе. 
У них есть возможность в постоянном режи-

ме заниматься законодательными актами. 
Это заместитель председателя заксобрания 
Ирина Геннадьевна Морозова и Алексей Юрье-
вич Потапенко, председатель комитета (по 
законодательству и местному самоуправле-
нию, – ред.) Владимир Александрович Понарьев. 
И депутаты, которые перешли работать 
в другие сферы, Юрий Игоревич Терешков и 
Владимир Александрович Костин, которые 
тоже раньше работали на постоянной основе, 
по результатам однозначно вносили больше 
инициатив.

Он еще раз подчеркнул, что у «этих депута-
тов объективно есть возможность заниматься 
этой работой на постоянной основе».

– Это ни хорошо, ни плохо. Не надо оце-
нивать, что эти депутаты молодцы, а 
остальные плохо работают. Поэтому ни-
какие «топы» мы не создаем и не стараемся 

это делать. Вы оценивайте, господа журна-
листы, потому что вам, наверное, виднее, 
кто в топе, а кто не совсем.

О прогульщиках 
– Какое максимальное количество про-

пусков у депутатов и есть ли среди них 
ярые прогульщики?

– Ярых нет. Есть депутаты, которые по 
объективным причинам не могут участво-
вать. Чаще всего это депутаты, которые 
находятся удаленно с точки зрения места 
жительства и места работы. Всегда нужны 
объективные обстоятельства, и депутаты 
отпрашиваются у председателя лично по каж-
дому случаю. У нас есть депутаты – шесть 
человек, которые посетили все заседания, 
один из них перед вами, безусловно, хочется, 
чтобы таких было больше. 

– Формат дистанционного или смешан-
ного участия в заседаниях рассматриваете?

– Пока дистанционный формат не пред-
полагаем. Повестка формируется заранее, 
и у депутатов есть возможность оформить 
доверенность, чтобы озвучить свое мнение 
через другого депутата. Хотя на заседаниях 
Совета, заседаниях комитетов уже исполь-
зуем дистанционные формы участия, это 
приживается постепенно. Может быть, в 
дальнейшем будем вносить в Регламент из-
менения о дистанционном участии в заседа-
ниях Законодательного Собрания, но в таком 
случае с техникой нужно будет поработать 
получше, чтобы и звук, и качество картинки 
возрастало. 

О соцсетях
– Как активный пользователь соцсетей 

рекомендуете ли своим коллегам заво-
дить странички для информирования 
избирателей?

– У большинства депутатов они есть. Мы 
же находимся в информационном обществе, 
и без личных страничек в соцсетях сложно. 
Даже уважаемые авторитетные депутаты, 
скажем, старше меня, активно работают в 
этом направлении. Где-то сами, где-то через 

помощников, тем не менее информация о дея-
тельности депутатов на их официальных 
страничках представлена. Может быть, 
Телеграм-каналов меньше, но Telegram – это 
больше для политиков.  А для депутата по 
округу (говорю исходя из личного опыта) 
гораздо эффективнее все-таки работает 
страничка ВКонтакте, – высказал позицию 
гость эфира.

Он добавил, что «свой тг-канал уже сегодня 
рекламировал, сейчас рекламирую и стра-
ничку ВКонтакте».

– Подписывайтесь, с огромным удоволь-
ствием всех добавляю в друзья, чтобы можно 
было общаться. Кстати, много вопросов от 
избирателей поступает именно во ВКонтак-
те. Удается решать, – резюмировал Роман 
Береснев. 

Юлия Усинская.

«Вы же прекрасно понимаете, что у нас вся 
активность так или иначе связана с одним 
процессом под названием «выборы».

«Telegram – это больше 
для политиков.  А для 
депутата по округу 
гораздо эффективнее 
все-таки работает 
страничка ВКонтакте». 

«Может, действительно законопроект, который 
коллеги выносят на федеральном уровне о 
возвращении к сезонному времени, частично 
снимет дискуссию». 



Как стать барменом
Заканчивать профильный вуз не 

нужно, однако учиться все-таки 
придётся – есть большое количе-
ство специализированных курсов 
и отделений в колледжах, где дают 
среднее профессиональное обра-
зование по барному делу. Бармен 
должен знать свойства и правила 
хранения напитков, уметь гото-
вить разные коктейли и напитки, 
понимать основы товарного учё-
та и владеть навыками кассового 
учёта. Это основные требования, 
которые можно найти в вакансиях 
для барменов прямо сейчас.

В любом случае никакое обуче-
ние из вас настоящего бармена не 
сделает, поэтому все основные на-
выки придётся получать «в бою».  
И это альтернативный вход в про-
фессию, которым идут многие на-
чинающие бармены.

– Для начала устраиваются 
помощником или стажёром, по-
степенно нарабатывая опыт. Ко-
нечно, начинается всё с розлива 
самых простых напитков, но это 
позволяет набить руку, набраться 
уверенности. А дальше уже всё за-
висит от личного старания и упор-
ства, – комментируют в hh.ru. –  
Барменами чаще всего приходят 
работать студенты:  ночью рабо-
таешь, а днём отсыпаешься, когда 
нет пар. Кто-то после учёбы уходит 
из профессии, а кто-то остаётся и 

становится не просто «наливай-
кой», а старается что-то сделать 
в барной культуре. Работа барме-
на требует большого количества 
практики. Начиная от того, чтобы 
не проливать напиток на стойку, 
и заканчивая пониманием, как 
делаются коктейли и сочетаются 
разные напитки.

Доходы барменов
Это профессия, в которую можно 

войти без опыта и довольно быстро 
начать получать неплохие деньги, 
уверены в сервисе. Уровень дохода 
напрямую зависит от квалификации 

и, что не так очевидно, от личных 
качеств человека. «С обаятельным, 
харизматичным человеком при-
ятнее общаться, к нему хочется 
заходить снова и снова, а после за-
каза оставлять чаевые. Как всегда 
в общепите, чаевые становятся ве-
сомой прибавкой к доходу и иногда 
могут превышать зарплату. Чем ин-
тереснее бармен как личность, тем 
больше он зарабатывает. Говорят, 
«хороший парень – это ещё не про-
фессия», но в случае с барменами 
быть хорошим, обаятельным чело-
веком – это уже половина дела», –  
продолжают аналитики.

Диапазон зарплат барменов в Ки-
ровской области в июне 2023 года 
от 25 000 – 40 000 рублей.

Место работы
Бармены работают в любых за-

ведениях, где есть бар, то есть это 
может быть и кафе, и ресторан, и 
ночной клуб. Но если заведение 
само по себе является баром, то 
бармен тут становится центральной 
фигурой и к нему уже предъявляют- 
ся более серьёзные требования.

– Мне нравится в работе бармена 
алхимия, которая происходит, ког-
да ты что-то с чем-то смешиваешь 
и получаешь новые вкусы, которые 
кого-то удивят и доставят удоволь-
ствие. Второе, что радует, – это гос- 
ти, с которыми ты общаешься. 
Если это приятный диалог, то вы 
можете выслушать друг друга и 
поднять друг другу настроение. Но 

эти же гости могут быть и минусом 
работы, если люди оказываются 
неадекватными. Ну и физически 
угнетает, когда ты по двенадцать 
часов стоишь на ногах. Порой от 
усталости уже не можешь общаться 
даже с хорошими людьми, – делится 
опытом бармен Никита Нишаткин.

Эксперты подчеркивают: может 
сложиться ощущение, что барме-
ном способен стать любой человек 
без специального образования и 
навыков – всему можно научить-
ся в процессе. Но на самом деле 
стать хорошим барменом можно 
только при наличии определённых 
качеств. Среди перечисленных – 
умение понимать и чувствовать 
людей, наличие выдержки и такта, 
аккуратности, чёткой координа-
ции движений, хорошей памяти, 
чувства вкуса, правильной речи и, 
желательно, чувства юмора.
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Профессия бармен в общепите 
Кирова: для кого подойдет, как 
устроиться и какая зарплата
Сфера обслуживания – масштабный рынок, и дефицит кадров в ней не снижается. Так, сегодня на hh.ru 
размещено более 5 000 вакансий бармена. Эксперты сервиса рассказали, кому подойдет эта профессия, 
какие качества в ней ценятся, а также перечислили плюсы и минусы работы за барной стойкой.

Благотворительный фонд 
«Жить вместе» сообщил о 
завершении кампании по 
приему заявок на соиска-
ние одноименной премии. 
Проект «Не все дома», 
помогающий бездомным 
Кирова, представлен в  но-
минации «Милосердие».

Идейный вдохновитель и 
руководитель проекта Анна 
Мариева вместе с группой во-
лонтеров помогают бездомным 
Кирова: продуктовыми набора-
ми, одеждой, помогают полу-
чить медицинскую помощь, тру-
доустроиться. 

– Я не ожидаю, что от тарел-
ки супа человек обретет дом,  
семью и уют. Делаю это в надеж-
де хоть как-то поддержать че-
ловека, которого окружающие 
обходят за километр, потому 

что он выглядит не так, как нам 
хотелось бы, который отчаялся, 
который пытался бороться и не 
получил вовремя нужной под-
держки, – рассказала Анна Ма-
риева. 

В рамках конкурса «Город  
добрых соседей», приуроченно-
го к 650-летию города Кирова, 
инициативная группа также 
благоустраивает общественное 
пространство. И как признает-
ся Анна, многие из подопечных 
центра «Не все дома» не против 
делать полезные дела для обще-
ства. 

В 2023 году, как сообщают 
организаторы премии «Жить 
вместе», было подано 700 зая-
вок из 75 регионов России и 430 
городов и сел. Среди участни-
ков – жители глубинки и мега-
полисов, которые подаются на 
участие в премии и с крупными, 

масштабными, и с небольшими, 
камерными проектами – одина-
ково важными и значимыми.

Лонг-лист из более чем 100 
проектов размещен на сайте 
премии. К 20 июля 2023 года  
членами жюри премии будет 
сформирован шорт-лист из  
15 проектов. 

– Благодаря премии «Жить 
вместе» люди находят едино-
мышленников во всех уголках 
большой страны, объединяются 
в сильные сообщества, вдохнов-
ляются, ищут и находят новые 
идеи. Цель премии как социаль-
ного проекта – не только ока-
зать поддержку инициативам 
неравнодушных людей, готовых 
помогать, объединяться друг с 
другом для решения актуальных 
задач и помощи тем, кто в ней 
нуждается, – прокомментирова-
ли организаторы премии. 

«Не все дома» из Кирова номинирован 
на национальную премию «Жить вместе»

СОЦИА ЛЬНЫЙ БИЗНЕС



� Доля кредитных 
авто растет

«В первой половине этого года по 
сравнению с тем же периодом 2022-го 
он увеличился на 13%, сообщил один 
из крупнейших банков. Чаще всего 
на заемные деньги наши соотече-
ственники приобретают авто марок 
Lada, Kia, Omoda, Hyundai и Changan. 
Средний размер автокредита тоже 
подрос. Сейчас он составляет порядка 
1 миллиона 250 тысяч рублей», – пишет 
«Трасса 101 – всё об авто».

� Россияне стали 
рекордно много работать

Этот факт озвучил «Новости Кирова | 
Девятка ТВ».

«По данным Росстата, за год длитель-
ность трудовой пятидневки выросла 
на 15 минут, достигнув максимального 
значения. В январе-марте этого года 
российские работники в среднем 
трудились по 38 часов 30 минут в не-
делю», – сообщают коллеги.

� Премия за брак
В Заксобрание внесут законопроект 

о материальной поддержке жителей 
Кировской области за продолжитель-
ный брак. Речь идёт об единовремен-
ной выплате в 10 тысяч рублей.

«Законопроект направлен на поощ-
рение семей, проживших в законном 
браке 50, 60, 70 лет», – пишет «Источ-
ник Онлайн» со ссылкой на депутата 
Владимира Понарьева. 

� В России начали расти
цены на бытовую технику 
и электронику

«Все из-за роста курса валют. По-
дорожание в среднем происходит на 
10-15%», – пишет «Свойкировский.рф».

Коллеги опубликовали еще один 
пост о ценах, уже связанный с туриз-
мом: «Зарубежные туры подорожали 
на 30% с начала текущего года. Об этом 
заявил вице-президент Ассоциации 
туроператоров России. Цены разго- 
няет рост курса доллара и евро. Пре-
жде всего от ослабления рубля по-
страдают поклонники Турции, Египта 
и ОАЭ, считает представитель АТОР».

� Предложения 
для инвесторов

готовят региональный минстрой, но-
вый и.о. главного архитектора Кирова 
Ирина Прозорова и начальник управ-
ления градостроительства и архитек-
туры администрации Елена Донскова.

Это подразумевает опубликован-
ный «Министерством строительства 
Кировской области» пост о встрече 
с министром строительства Юрием 
Бересневым.

«В ходе встречи мы определили 
задачи по развитию строительной 
отрасли в городе, обсудили проекты 
комплексного развития территорий. 
Совместно с главным архитектором и 
управлением будем выходить с пред-
ложениями к потенциальным инвесто-
рам. Нам предстоит большая работа», –  
цитирует тг-канал Береснева.

И добавляет конкретики: «На встре-
че было высказано предложение уста-
новить архитектурную подсветку на 
зданиях в центральной части Кирова. 
Зимой, когда рано темнеет, это позво-
лит сделать городские улицы ярче».

� Предвыборы Путина
В Кировской области стартовало 

формирование предвыборного штаба 
поддержки Владимира Путина. Об 
этом в постах политического тг-канала 
«Personal Opinion» написал Роман 
Данилин.

В понедельник вечером, 3 июня, 
автор тг-канала сообщил «только что 
поступившей информации от прове-

ренного источника» о встрече губер-
натора Александра Соколова с лиде-
рами общественного мнения.

«Я не владею полной информа- 
цией, но есть мнение, что этим шагом 
в Кировской области открывается под-
готовка к президентским выборам», – 
процитировал в понедельник тг-канал 
источника.

5 июня информацию подтвердил 
второй источник. «Есть понимание, 
что все начинается вовремя, чтобы не 
работать в «режиме пожарной коман-
ды», как в прошлые годы», – цитирует 
сегодня собеседника автор тг-канала.

Источник также поделился спис-ком 
приглашенных на встречу. «Вероятно, 
список не только является основой 
будущего штаба поддержки Владими-
ра Путина, но и демонстрирует круг 
доверия губернатора», – добавляется 
в посте.

� «ЕР» на место Костина
предложила Чиликина

Об этом написал «Избирком Киров-
ской области», официально сообщив 
о старте выдвижения кандидатов на 
вакантное место (после отъезда экс-
депутата Владимира Костина в Моск-
ву) депутата ОЗС по Котельничскому 
одномандатному округу.

«В результате тайного голосования 
президиум регионального полити-
ческого совета (партии «Единой 
России», – ред.) выдвинул 
кандидатом в депу-
таты Чиликина 
Александра 

Юрьевича», – говорится в сообщении.
«Уже сегодня встретился с район-

ным и городским политсоветом «Еди-
ной России» в Котельниче. С коллега-
ми обсудили благоустройство города, 
развитие территорий, газификацию, 
строительство новых социальных  
объектов», – написал кандидат в пят-
ницу вечером. 

� «Данар» открылся 
в Питере

Об этом первым сообщил тг-канал 
«Тестанем», сформировав сюжет в 
яндекс-дзен.

«Нам пишут, что в Санкт-Петербурге, 
на улице Рубинштейна, заметили вот 
такой фуд-трак «Данара», – из первого 
сообщения тг-канала.

«Внимательные подписчики сходи-
ли за нашего новостного редактора 
на сайт «Данара» и сообщили, что это 
действительно наш», – из второго.

«В наш бот написали, что дизайн 
для фудтрака закусочной был сделан 
кировским агентством «Tom Garret», –  
говорится еще в одном посте коллег-
телеграмщиков.

� Охнул от ипотеки
На этот раз «Строим Киров». 
«Решили посмотреть статистику 

выдачи ипотечных кредитов в мае и 
ахнули: изменения к маю 2022 года 
показывают какой-то феноменально 
взрывной рост по 500%. Только вот 
коллеги помнят, что год назад в мае 
рынок пережил клиническую смерть – 
228 выданных ипотечных кредитов на 
всю область», – делится тг-канал.

И добавляет, что «прошедший май 
показал неплохую динамику по вы-
дачам – 1349 штук, хотя в январе их 
было всего 677». «Вторичка уверенно 
обгоняет новостройки, поэтому нечего 
удивляться растущим ценам. Знать бы 
еще конечную стоимость в договоре 
и последнюю цену в рекламе – очень 
интересно взглянуть на объем конеч-
ного торга», – отмечаеют авторы поста.

� Глава МУПа Кирова 
подозревается 
в коррупции

Об этом сообщил «СУ СК России по 
Кировской области».

«По версии следствия, в городе Ки-
рове директор одного из муниципаль-
ных унитарных предприятий получил 
от одного из индивидуальных пред-
принимателей взятки в размере 100 и 
150 тысяч ру- блей за совершение 
в поль- зу взяткодателя 

действий, ко-
торые входят в 
должностные 

полномочия по-
дозреваемого, а 
именно за бес-

препятственное за-
ключение договора 

на поставку древесины и последую-
щую пролонгацию договора», – про-
комментировал тг-канал Следкома. 

PS: наименование МУПа пока не 
разглашается.

� Кассация от защитников
Шульгина и Ишутинова

Кассационную жалобу на вынесен-
ные приговоры в отношении своих 
подзащитных – экс-главы администра-
ции Кирова  Ильи Шульгина и бывше-
го главы  УДПИ Алексея Ишутинова –  
подали адвокаты. 

«Судебная коллегия по уголовным 
делам Кировского областного суда 
отказала Шульгину и Ишутинову в 
пересмотре их приговоров. Оба были 
признаны виновными в злоупотребле-
нии должностными полномочиями.  
Шульгин получил 2 года и 6 месяцев 
лишения свободы, а Ишутинов – 1 год 
и 6 месяцев», – напоминает «Вятка 
автомат».

� «Антисон» для водителей
О внедрении в Кирове системы, 

которая следит за водителями автобу-
сов, чтобы они не засыпали за рулем, 
сообщил «Киров без цензуры».

«На автобусах КПАТ начали вне-
дрять систему «Антисон». Данная 

система будет следить за состоянием 
водителей и фиксировать признаки 
усталости, после чего пересылать их 
диспетчеру, который может снять во-
дителя с маршрута. В данный момент 
«Антисон» установлен уже пяти авто-
бусах. Систему продолжат внедрять на 
городские, пригородные и междуго-
родние маршруты», – пишет тг-канал.

� Бутина разрекламировала
«швейцарскую корову»

Видео с буренкой депутат Госдумы 
от Кировской области выложила во 
время поездки бизнес-десанта в Вер-
хошижемский район.

«Бутина и швейцарский сыр? Не-
еет. Бутина и швейцарская корова в 
Верхошижемье – да! Нет, ее не купили в 
Швейцарии, это просто порода такая», –  
написала автор поста (в это время 
голос за кадром рассказывал, что бу-
ренке 8 месяцев).

«Бутина погладила швейцарскую 
корову в Верхошижемье! Очень стран-
но, что такой заголовок еще не обле-
тел все вятские СМИ. На самом деле, 
помимо новой прически и костюма, 
которые порадуют глаз любого эстета, 
Марии есть за что сказать «спасибо». 
В ее тг-канале более 51 тысячи под-
писчиков, каждый из которых теперь 
знает, что на Вятке коровы не только 
чемпионы по надою, но еще и кра-
сивые, ухоженные и содержатся в 
достойных условиях», – написали 
«Мандатоносцы вятские», «на этот раз» 
поставив «Марии за пиар региона  
твердую пятерку».

� «Кто бы спорил, 
глаза бы выпучил»

Об этом в своем посте с заголовком 
«Ищут пожарные, ищет милиция» на-
писал «Топтыгин», комментируя ситуа-
цию с набором кадров на госслужбу.

«Сегодня действительно много 
говорят про некий кадровый дефи-
цит, который, дескать, испытывают 
крупнейшие оборонные предприятия 
региона. Но чтобы кировчане не стоя-
ли в очередь на госслужбу – такого на 
нашей коллективной памяти точно не 
было никогда. А они не стоят. На долж-
ности курьеров по развозке пицц и 
роллов – не говоря уже про должности 
таксистов на Яндекс.Go – соискателей 
числится, не поверите, в разы больше, 
чем на уютные кабинеты в горадмини-
страции и «сером доме». Но с чего бы 
вдруг?» – задает риторический вопрос 
автор поста.

И поясняет, что «всё на самом деле 
просто»: «На развозке пиццы молодой 
(дипломированный) рикша имеет свои 
две штуки в день, отвечая лишь за  
своевременную доставку заказов. Точ-
но так же, как и (дипломированный) 
таксист – хоть, говорят, и чуток поболь-
ше, если прибудет вовремя и довезет 
до места. То есть, условно говоря, уро-
вень зарплаты в этих профессиях стро-
го соответствует уровню ответственно-
сти. Чего не скажешь, к примеру, про 
государеву службу, где ваше рабочее 
время норовят закупить задешево – и 
к тому ж оптом, на месяц вперед, – не 
суля при этом (в силу, естественно, 
изменившейся обстановки) ни единой 
возможности безнаказанно получен-
ную должность монетизировать». 

Вдолгую молодые свою жизнь 
нынче планировать не любят. «И две 
штуки в день, но сегодня, для них куда 
привлекательней, чем двести тыщ в 
месяц, но через три года – да еще и 
без гарантии, что в один прекрасный 
день тебя не сделают крайним и не 
упекут», – резюмировал автор поста.

Ну и напоминаем про наш тг-канал:  
«Бизнес новости в Кирове».

Трудоголизм кировчан, швейцарская 
корова вятского производства, подготовка к 
выборам 2023 и 2024, охнувшие от ипотеки и 
выпучившие глаза. О чем на неделе писали 

региональные Telegram-каналы.
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На поступившем по проекту модер-
низации первичного звена обору-
довании обследования прошли уже 
тысячи жителей Советского района.

Советская центральная районная боль-
ница – активный участник национального 
проекта «Здравоохранение». Являясь меж-
районным центром, она включена в реа-
лизацию сразу нескольких федеральных  
проектов, что позволило за последние не-
сколько лет провести существенное переос-
нащение медицинского учреждения. 

Современное оборудование поставлено 
в Советскую ЦРБ в рамках проекта разви-
тия детского здравоохранения. Значительно 
расшились возможности Первичного сосу-
дистого центра, действующего на базе боль-
ницы. Сейчас в арсенале районных врачей 
передовое реабилитационное оборудование, 
ультразвуковые системы и компьютерный 
томограф. Это не только повышает качество 
диагностики сосудистых патологий, но и по-
зволяет применять эффективные методики 
ранней реабилитации пациентов, перенес-
ших сосудистые катастрофы, для их восста-
новления и снижения уровня инвалидиза-
ции. 

Советская ЦРБ также является участником 
проекта «Борьба с онкологическими заболе-
ваниями» и стала одним из четырех район-

ных медучреждений региона, где начали ра-
боту Центры амбулаторной онкологической 
помощи. 

Как рассказала главный врач Советской 
ЦРБ Елена Завьялова, большая работа в райо-
не ведется по президентскому проекту модер-
низации первичного звена здравоохранения. 

– Благодаря участию в проекте модерниза-
ции мы получили возможность дальнейшего 
развития лечебно-диагностического потен-
циала нашего учреждения. Уже внедрено в 
работу достаточно большое количество ме-
дицинской техники. Это оборудование для 
функциональной диагностики, офтальмоло-
гической, гинекологической и эндоскопиче-

ской служб. Продолжили обновление рентге-
нологической службы, которая пополнилась 
рентгеном, маммографом, флюорографом. 
Расширили возможности ультразвуковой 
диагностики. Все это оборудование необхо-
димо в ежедневной работе больницы, но без 
поддержки регионального и федерального 
правительства провести такое масштабное и 
комплексное обновление было бы невозмож-
но, – отметила Елена Завьялова. 

Как добавила главный врач, обследования 
на новом оборудовании, поступившем по 
проекту модернизации первичного звена, 
прошли уже тысячи жителей Советского райо- 
на. Так на новом рентгене выполнено поряд-

ка 22 000 снимков, диагностику прошли бо-
лее 10 300 человек. Почти 3 000 пациентам 
выполнены ультразвуковые исследования, 
и более 1 000 жительниц Советского района 
прошли маммографию.

Как подчеркивает первый заместитель 
председателя правительства Кировской 
области Дмитрий Курдюмов, проект модер-
низации первичного звена здравоохранения 
беспрецедентен по своим масштабам. Он реа-
лизуется во всех районах области и направ-
лен на повышение лечебно-диагностическо-
го потенциала районных больниц и создания 
современных условий приема пациентов и 
работы медицинского персонала. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ


